
期日
会場
地区

質問
番号

質問内容 町からの回答内容 担当課

1)総合計画を策定し、計画と実態
の違いをどう把握しているのか。

1)総合計画は、根本的なものは、
変わらないが、実施計画書につい
ては、変更していくこととなる。
また、事務事業評価を実施し、計
画と実績に乖離がある場合は目標
達成に向けて連携して取り組むこ
ととしている。

企画政策課

2)事務事業評価に住民の尺度は
入っているのか。

2)住民の尺度としては、これまで
まちづくり審議会委員が住民の代
表としてご意見をいただいてきた
ところ。

企画政策課

3)概要版のページで住民へのイン
タビューが紹介されているが、多
くの住民の方の意見や評価をいた
だくことで、広範囲の意見が反映
できると思うが。

3)R4年度には、2,000名の住民の
方を抽出してまちづくりに関する
アンケートを実施してきたとこ
ろ。R7年1月から2月にかけて同様
のアンケートを実施することとし
ており、まちづくりに対する住民
の評価やご意見をいただき、今後
のまちづくりに反映していきた
い。

企画政策課

2

我が家は農業をしているが、第一
産業の農産物をなるべく高く、消
費者へ販売できるような取り組み
をお願いしたい。

人吉球磨地域が一体となり、ほか
の市町村とも連携して協議してい
きたい。 農林振興課

1)人口減少を防ぐために旧上村役
場跡地や旧岡原村役場跡地が残っ
ており、この土地を活用するため
区画整理し、移住者の拠点として
提案したい。

1)旧庁舎跡地の利用については、
町でも検討しており、住宅施策を
一つの案として今後検討を重ね、
決定したら発表したい。 財政課

2)旧上村や旧岡原村にも店舗が
あったが、地域で買い物ができる
環境を希望したい。

2)JAにおいては、移動販売等はさ
れており、商店を構えることは厳
しいかと思っている。 町長

3)上地区においても生ごみの回収
を検討いただきたい。

3)合併後、生ごみ処理機の助成事
業をやったが、申請も少なく終了
したこともあった。再度、生ごみ
処理機(生ごみポストも含む。)の
助成を検討していきたい。

町民課

上11/27
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期日
会場
地区

質問
番号

質問内容 町からの回答内容 担当課

令和6年度　町政座談会質問及び回答内容一覧表

1)上校区公民館について、現時点
での実情と方向性はどうなってい
るのか。

1)上校区公民館の耐震の改修工事
で2億4千万円ほどかかるため、解
体の方向で進めているところ。た
だし、代替え案が定まっていない
ため解体に至っておらず、現在検
討中である。

財政課

2)石田橋の付け替え工事の要望に
対する実情と今後の方向性につい
てはどうなっているのか。

2)改修するには、多額の費用がか
かる見込みのため、回答できてい
ないところ。 町長

3)アロットを空き家の相談窓口と
しての位置づけはできないか。

3)空き家の取り組みは、協力隊が
中心に勉強会などを実施してお
り、今後、各地区の空き家情報等
についても協力をいただきたい。

商工観光課

5

空き家が野生動物の住み家となっ
ているため、町と区が連携して調
査が必要と思っているが。

空き家調査については、R4年度に
実施しており、674件となってい
る。町としては、所有者へ適正な
管理をお願いしているところ。

総務課

6

子供たちが減少する中で、登下校
時が心配であるため、小中学校一
貫校を要望したい。

水上学園の小中一貫校への研修も
実施する予定となっており、保護
者の意見も聞きながら安全な学校
生活が送れるよう検討していきた
い。

教育課

7

町道の西別府黒田線の道路拡張と
歩道の設置要望の件については、
どのようになっているのか。

この路線については、事業計画に
は上がっているが、早ければR7年
度より測量設計に着手する予定と
なっている。

建設課

8

30代、40代の若い人たちによる将
来の自分たちの未来を考える座談
会を計画いただきたい。

過去には、消防団や地域婦人会を
対象とした座談会を開催した経緯
も踏まえ、今後検討していきた
い。

企画政策課

9

中体連駅伝大会が開催される際
に、応援の呼びかけと道路の清掃
活動の呼びかけをお願いしたい。

中体連関係の先生方からも沿線の
道路が除草されており感謝の言葉
をいただいている。応援のよびか
けについては、工夫していきた
い。

教育課

1)空き家となった畜舎などの固定
資産税はどのようになっているの
か。

1)空き家や畜舎の相続人や納税義
務者へ固定資産税の納付をいただ
いている。

税務課

2)中学校の正門の道路が中央に街
路樹があり通行において危険なた
め改善を要望したい。

2)今後、現地を確認し、協議して
いきたい。

教育課

上11/27
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期日
会場
地区

質問
番号

質問内容 町からの回答内容 担当課

令和6年度　町政座談会質問及び回答内容一覧表

1

地区の防災リーダー育成の充実を
図っていただきたい。

地区防災リーダーも任期満了によ
り、交代されるため、継続性が課
題となっているところ。
地区防災計画も53地区のうち、8
地区で作成済みとなっているとこ
ろ。

総務課

2

管理放棄された山林や竹林には、
野生動物が生息したり、空き家に
犯罪者の隠れ家とならないか心配
である。このような個人所有の空
き家を町の財産として管理しても
らいたい。

1)町としては、個人の財産を寄付
として受けることはやっていない
ところ。
2)空き家所有の相続人、または納
税者がシルバー人材センターと年
間管理を委託して実施するよう対
応いただければと思う。

総務課

1)合併時に地区によっては合併し
た地区もありますが、今後の対応
として、町はどのようにしていく
のか?

1)公民館建設に合わせて地区を統
合する話もあったが、なかなか進
んでいないところ。 教育課

2)NTTの光ファイバについては、
契約は個人でするものなのか?

2)NTTの光ファイバの整備が完了
する時期に説明会を開催予定のた
め、個人において既存のサービス
と新規サービスを比較し判断いた
だくこととなる。

企画政策課

3)サロンに参加したくても参加で
きない場合の対応は?

3)介護施設のデイサービスの空い
ている時間でサロンの送迎また
は、ボランティアによる送迎も検
討しているところ。

高齢福祉課

4)移住者の地域コミュニティへの
参画について

4)地区によっては、アパートの所
有者の配慮で、地区に加入いただ
くよう働きかけていただいている
ところもある。

町民課

4

男女共同参画は、条例化もされて
おり、この総合計画の中でどう位
置付けされているのか?

総合計画の基本計画の中にある人
権の項目で、男女共同参画を位置
づけているところ。 企画政策課

3

須恵11/28
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期日
会場
地区

質問
番号

質問内容 町からの回答内容 担当課

令和6年度　町政座談会質問及び回答内容一覧表

1)合併して20年が経過したが、須
恵地区が総合計画によって今後ど
う変わっていくのかがわかるもの
は示されるのか?

1)今回の総合計画においては、合
併直後のゾーニングというもので
はなく、町全体として示している
もの。

企画政策課

2)球磨川以北の地域が取り残され
てしまうのではないかと心配して
いる。

2)国道やくま川鉄道でも球磨川沿
いの東西に走っており、南北への
道路も必要かと思うところ。 建設課

1)郷土芸能の上手地区の棒踊りが
須恵小学校創立150周年で披露さ
れ、今後の節目において継承して
いくための予算確保をお願いした
い。

1)学校教育の中でも郷土芸能を大
事にした取組を進めていきたい。

教育課

2)婦人会の助成の方法において、
支部が一つになったことから、旧
支部単位の活動資金がないため活
動がしづらいため検討いただきた
い。

2)現状を把握し、持ち帰って検討
したい。

教育課

3)地域の郷土芸能の祭典を開催し
ていただきたい。

3)岡原地区では、以前あった棒踊
りの継承が途絶えていることや、
免田地区では、小中高校生が太鼓
踊りを継承しているなど、郷土芸
能の祭典により、必要性を見直す
機会となるよう検討していきた
い。

教育課

7

本町において、災害時の対応とな
る遊水地の防災上の取組があれば
教えていただきたい。

県の河川となるが、井口川の築地
地区の部分を遊水地として整備す
る計画が上がっているところ。
また、須恵地区の伊賀川において
も河川改修を行うこととなってい
るところ。

建設課

6

須恵11/28
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期日
会場
地区

質問
番号

質問内容 町からの回答内容 担当課

令和6年度　町政座談会質問及び回答内容一覧表

1)防災訓練の実施率の目標が50%
というのは、低いレベルと思う
が。

1)地区防災計画が53地区中、8地
区のみできている状況であるた
め、引き続き区長会等を通じて地
区防災計画の推進を図っていきた
い。
町の防災計画の見直しの機会にお
いてご提案いただきたい。

総務課

2)防災塾の研修において、他の自
治体では、参加のための送迎や補
助金が支払われているが本町では
どうなのか?

2)防災士会の育成に係る受験費用
の一部助成は、2年前から対応し
ているところ。 総務課

3)もみじ館の雨漏りの対応はどう
なっているのか?

3)もみじ館の雨漏りの件も承知し
ており、優先順位により整備する
こととしているところ。 総務課

4)町の防災計画において、遺体安
置所が決められていないがどう
なっているのか?

4)遺体安置所の取り決めについて
も庁内で協議して決定していく予
定。

総務課

2

開墾地区において、以前死亡事故
があり、その場所にガードレール
の設置を要望したい。

要望がありました場所について
は、危険箇所として把握してお
り、全部できるかは不明である
が、設置する準備を進めていると
ころ。

建設課

1)総合計画の策定において、町外
の方からの意見を反映して作成し
てみてはどうか。

1)次回の総合計画策定において
は、町外から来られた方の意見も
反映して作成したい。

企画政策課

2)あさぎり町に住んでみたいと思
わせる取り組みは?

2)移住政策における補助金も実施
しているところ。空き家バンクに
ついても現在はゼロであるが、協
力隊とも連携してUIJターンにつ
いても取り組んでいきたい。
また、空き家対策においては、地
域おこし協力隊が「暮らしラボ」
を立ち上げて空き家活用の体制も
進めていくところ。

商工観光課

3)不動産業界とはタイアップはし
ないのか?

3)宅建業界とは連携協定は締結し
ているが、中古物件の活用が進ま
ないところ。

商工観光課

1

3

岡原11/29
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期日
会場
地区

質問
番号

質問内容 町からの回答内容 担当課

令和6年度　町政座談会質問及び回答内容一覧表

1)岡原小学校のプールは利用でき
るようにされるのか?

1)岡原小学校のプール修理に費用
がかかるため、本年度は、B&G
プールを活用したところ。他の自
治体では、民間プールを利用して
いる状況である。

教育課

2)岡原小学校が今年150周年を迎
えるにあたり、募金を集めている
が、町からの助成は検討されてい
るのか?

2)岡原小学校と須恵小学校が150
周年を迎えることで、12月議会で
1校あたり、15万円補助する補正
予算を計上するところ。

教育課

3)中学校の部活動の地域移行はど
のようになっていくのか?

3)部活動の地域移行についても指
導者の確保が必要となることか
ら、課題を見出しながら検討を進
めていきたい。

教育課

4)小学校の学校規模適正化審議会
の検討の進捗状況はどうなってい
るのか?

4)小学校の学校規模適正化審議会
においては、5校残すとしつつ、
状況を見極めながら判断すること
となっているところ。

教育課

5

旧岡原役場跡地の活用として、岡
原地区では、指定避難所に全員避
難できないため車中泊となり、防
災公園としての活用はできない
か?、

今後の跡地利用の検討の際に参考
とさせていただきたい。

財政課

6

災害時におけるあさぎりナビで通
行できる道路の表示などの対応は
できないか?

あさぎりナビにはないが、デジタ
ル庁において、データ連携基盤を
整備して、例えば、熊本県が基盤
を用意してその基盤を本町も活用
できるように取組む計画もあり、
今後、検討してみる。

企画政策課

4

岡原11/29
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期日
会場
地区

質問
番号

質問内容 町からの回答内容 担当課

令和6年度　町政座談会質問及び回答内容一覧表

1)県道深水小枝線からもせきれい
館の駐車場へ入れるよう案内看板
を交差点付近に移動していただき
たい。

1)要望の案内看板の移動につい
て、県への要望書を提出する予
定。 教育課

2)明廿橋に4-5㎝の段差があり危
険であるため改善いただきたい。

2)明廿橋の通学路の段差について
は建設課、総務課、警察とも協議
の上対応していく。

教育課

3)立岩から古町橋付近までガード
レールを設置いただきたい。

3)ガードレールの設置について
は、県道となるため、県へ要望を
していきたい。

建設課

4)屋外放送の朝6時のチャイムを
取りやめてほしい。

4)屋外放送の朝6時のチャイムに
ついては、ボリューム調整で対応
したい。

企画政策課

1)高山運動公園北側の松くい虫の
被害がひどく、早急に対策しても
らいたい。

1)以前は、松くい虫対策として、
航空防除を実施していたが、数年
前に廃止しているところ。山林監
視員と現場確認を行い検討した
い。

農林振興課

2)麓城の紅葉時期に通行止めでR7
年2月まで通行できないことと
なっているが、商工観光課と建設
課と連携をとってもらいたい。

2)R3-5年度の3か年で計画してい
たが、災害復旧工事関連で繰越
し、水稲の刈取り後に工事を実施
したため、紅葉期間に通行止めと
なったもの。

建設課

3)麓城から麓馬場通りに通じる道
路があり、日本遺産のパンフレッ
トにも掲載されており、通行でき
るよう対応いただきたい。

3)要望があった道路は、麓城一帯
が文化財のため、地形の変更がで
きずに断念した経緯があるとこ
ろ。人の通行だけであれば対応で
きる余地があるため検討したい。

商工観光課

4)麓城の紅葉のSNSの情報発信は
実施していたのか?

4)R6年の麓城の紅葉のSNSによる
情報発信は実施していない。

商工観光課

5)今後、地域をまわるフットパス
の取組を広報紙で紹介できない
か。

5)地域づくりの観点からも広報紙
の掲載について前向きに検討した
い。

企画政策課

1

深田12/2

2
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期日
会場
地区

質問
番号

質問内容 町からの回答内容 担当課

令和6年度　町政座談会質問及び回答内容一覧表

1)若者の定住に向けた環境整備と
移住定住という項目があります
が、具体的にどのような取り組み
なのか?

1)町外に住んでいる方が本町へ移
住のために住宅等を取得される際
に奨励金と補助金制度があるとこ
ろ。
地域おこし協力隊が現在10人来て
おり、移住定住につながるような
整備を進めている。
また、結婚対策イベントも進めて
いく予定。

商工観光課

2)旧須恵中学校跡地を活用した住
宅政策をおたずねしたい。

2)平成25.26年度に須恵中学校グ
ラウンド跡地に10戸住宅を建設
し、子供連れ世帯を対象に入居い
ただく町単独の政策として実施し
ているところ。

建設課

1)Uターン、Iターンであさぎり町
に来た理由や、転出した方への理
由を調査した実績はあるのか?
(この調査をすることで、何を求
めてあさぎり町へ定住してくるの
かがわかるのではないか。)

1)地域おこし協力隊を例とした回
答となるが、祖父の実家があるこ
とや、奥様の実家が本町であった
という縁で来られている状況もあ
り。
また、UIJターンで来られた方を
すべて把握している状況ではない
ところ。

商工観光課

2)本町がゼロカーボンシティ宣言
をしているが、生態系や生物多様
性の取り組みはどうされていくの
か?

2)森林が豊富でブナの植生など、
非常に貴重な植物が生息している
ことも町の魅力であり、これらを
大切にしたまちづくりに取り組ん
でいきたい。

教育課

1)学校、家庭、地域がが一緒に道
徳教育を行っている取組を伺いた
い。

1)地域学校協働活動の中で、コー
ディネーターを配置し、学校と地
域との関わりで、道徳的な活動を
通して子供たちを育てていく取組
を実施しているところ。

教育課

2)子供のころの人権教育はとても
大事だと思っており、人権の花伝
達式を5校を毎年まわる取組がで
きればいいなと思う。(希望)

2)※希望のため回答なし。

なし

3)小規模であっても毎年防災訓練
(見える防災対策)を実施すること
はできないか?

3)行政区単位での防災訓練も重要
と思うが、リーダー力が必要とな
るため自主防災組織との連携が図
れるよう検討したい。 総務課

1

2

3

免田12/3
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令和6年度　町政座談会質問及び回答内容一覧表

4

町ぐるみでのあいさつ運動を実施
できないか?

地域学校協働本部事業の中で、
14,000人あいさつ運動の呼びかけ
を実施しているところ。
また、あいさつ運動の見える化と
して、旗なども大事なことだと思
う。

教育課

5

2020年以降の流域治水において、
防災面において、重点項目等があ
れば教えていただきたい。

1)斉堂地区の井口川と百太郎溝の
放水路の改修工事と、一の木川谷
の沈砂池の整備事業、田んぼダム
事業に着手しているところ。
2)寺池地区の伊賀川改修事業や、
深田地区の田頭川改修、井口川の
遊水地の約5ha整備を行うとこ
ろ。
3)雨庭として、南稜高校、肥後銀
行、および町単独で雨水を一時的
に貯水する取組を実施していると
ころ。

1)農林振興課

2)建設課

3)総務課

1)デマンド交通の仕組みを教えて
いただきたい。

1)デマンド交通を利用するために
は、登録が必要で、利用料金は片
道300円となっており、１時間前
までに予約すると自宅から指定乗
降場の32か所へ移動ができるも
の。

生活福祉課

2)スマート農業のドローンについ
て、詳しく教えていただきたい。

2)担い手不足が懸念されており、
ドローンをはじめ、機械化によ
り、推進していく必要があるとこ
ろ。

農林振興課

3)子ども110番の旗が破損してい
る状況となっているがその対応
は?

3)広報紙において、子ども110番
の旗の更新や登録の調査を実施し
ているところ。

教育課

12/3 免田
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7

町と企業等との連携協定の状況お
よび発展させた事例があれば教え
ていただきたい。

1)一番直近では、南稜高校との包
括連携協定を締結したところ。
2)（株）ツムラと薬草栽培で協定
を締結している。
3)JTとも連携協定を締結してい
る。
4)千葉県匝瑳市とも脱炭素先行地
域に指定されたため、ソーラー
シェアリングを連携して取り組む
こととしている。
5)健幸ポイント関連でタニタヘル
スリンク社と連携協定を締結して
いる。
6)デジタル化の推進として（株）
ｳﾌﾙと連携協定を締結している。
7)商工会とも連携し、事業承継を
推進するために（株）ライトライ
トとも連携協定を締結していると
ころ。

1)企画政策課

2)農林振興課

3)農林振興課

4)企画政策課

5)健康推進課

6)企画政策課

7)商工観光課

8

先祖が大切に守ってきた文化伝統
の太鼓踊りや棒踊りを残していた
だきたい。

文化財を継承するための補助金を
活用いただいているところ。
また、郷土芸能を披露できる機会
もないため、今後検討していきた
い。

教育課

9

コロナでここ数年祭りがなくなっ
ているため、町内で行われていた
祭りの実態調査を実施してみては
どうか。

合併前から地区で行われる神社で
の奉納で郷土芸能が活動されてお
り、把握する必要があるため、検
討したい。

教育課

12/3 免田
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